
《为学校食品安全加

上一把“保险锁”》

省政协委员 陈豫

在今后的城市规划中，将公共场
所设置母婴室列入规划内容，作出硬
性规定并严格执行。对现有人流密
集的公共场所，根据实际需求，改造
和增设母婴室，配备单独的哺乳隔
间，洗手池、换尿布的平台、婴儿围

栏、挂钩等，为哺乳期的女性给孩子
喂奶、换尿布提供方便。建立母婴室
的长效管理和维护机制，确保母婴室
的清洁卫生。

记者 裴蕾 见习记者 董艳竹/文
记者 马健/图

当前，公共场所缺少
方便母乳喂养的专门场
所，给广大新妈妈带来很
多不便与尴尬。经调查，
我省火车站、汽车客运站、
大型商场、医院、旅游景点
等公共场所，专门设置母
婴室的只有寥寥数家。
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《对接收外来务工人员子女较多的学校给予奖补》

省政协委员 毕会静
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《建议设立县级会诊中心，将患者留在基层医院》

省政协委员 朱琳
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政府食品药品监督管理机
构应重点监督校园食品安全，加
大对校园食品安全事件的处罚
力度，坚决杜绝校园食品安全事
故发生。不断摸索加强和规范
校园食品安全管理的长效机制，
理顺校园产业管理体制，教育局
设立专门管理机构（如勤工俭学
或校园产业管理办公室）或归口
管理，学校校长为校园食品安全
第一责任人，加固薄弱环节，为
学生食品安全真正加上一把“保
险锁”。引进具有专业从事校园
连锁经营实力和管理经验的公
司进入学校。真正从源头上杜
绝不符合国家食品卫生安全标
准的食品、用品进入校园，有效
规避学校食品卫生安全风险。

记者 裴蕾
见习记者 董艳竹/文

记者 马健/图

近年来，校园食品安全令
人堪忧，校园食物中毒事件频
繁发生。学生作为一个特殊的
弱势消费群体，在校园食品、用
品的安全性和规范性上更应得
到政府相关部门的高度重视。

朱琳建议，可在县里成立会诊专家
库，县级专家库专家对于疑难病症的会诊
可以更容易取得患者的认可，有利于将更
多的患者留在县医院。

另外，建议由县级卫生行政机构协调，

由一至两家县级医院牵头，成立县级会诊中心。
中心由副高职称以上卫生专业技术

人员以及参加骨干医师培训的优秀医务
人员作为会诊专家，接受全县各个医疗机
构的会诊申请，初期接受会诊可采取患者

免费制度，由县级财政对会诊中心进行注
资设立基金，同时加强宣传，树立县级医
疗会诊意识，将更多的患者留在县医院。

记者 邢进 实习生 肖雅文 谷长乐/文
记者 马健/图

现状：

公办学校发挥接受外来务工人员
子女就学的主渠道作用，实现一体化教
育。政府应当鼓励有条件和愿意进入
公办学校的外来务工人员子女到公办
学校随班就读，位于流动人口较为集中
的城乡接合部的公办学校，可以考虑整
体面向外来务工人员子女就学。财政

部门从城市教育附加费中安排一部分
专项经费，对接受外来务工人员子女较
多的学校给予补助或奖励。把外来务
工人员子弟学校纳入政府管理，加强对
外来务工人员子弟学校的扶持和管理。

记者 裴蕾 见习记者 董艳竹/文
记者 常亮/图

时下，外出务工热潮造成许多农村孩子与父母分别，形成了诸
多事实上的“单亲”家庭或“隔代教育”现象。同时，“读书无用论”的
思想滋生，导致部分孩子变得难以管教，轻者经常逃学，重者偷摸成
性、打架斗殴。

河医立交桥附近，是郑州交通拥堵的
重灾区之一。拥堵的原因，在于每天大量
进入郑大一附院的来自全省乃至全国各
地的患者和车辆。而河南省人民医院、省
肿瘤医院等各家省会大医院，均存在基层

患者爆棚的现状。
朱琳在提案中指出，我省县级医院院

内会诊很少进行，虽然许多县级医院与省
级三级医院建立了协作关系，但在大部分
县级医院中并没有与上级医院建立起稳

定的远程会诊流程。虽然我省实施了基
层医院人才培训计划，但针对骨干医师培
训效果短时间内难以见效。

目前，县级医院存在不能很好地将患
者留在县医院的问题。
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河医立交桥为啥堵？
全省人都挤到这儿看病

政协委员提案从根源上解堵
在县级医院建立会诊中心 让患者在家门口就有专家看病

《快速公交运营结束后，允许其他车辆使用快速公交专用道》

省政协委员 白振勇
《在全省人流密集的公共场所设立母婴室》

省政协委员 赵丹、张月玲、刘翠提
案4
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